



# El Observador

ALFREDO MARTÍNEZ

**E**l primer debate organizado y realizado por el Instituto Electoral del Estado de México el pasado jueves 20 de abril, para que las ciudadanas y los ciudadanos del Estado de México conocieran las propuestas de las candidatas a la gubernatura e intercambiaran opiniones sobre el combate a la corrupción, servicios públicos, cultura y recreación y violencia de género, fue un éxito en términos de organización y en el formato que permitió que las aspirantes al gobierno estatal no dejaran sin responder algunas preguntas del público y los temas previamente acordados.

Si bien lamentablemente el IEEM no gestionó ante la Cámara de la Radio y la Televisión la transmisión mediante televisión abierta, el Sistema de Radio y Televisión Mexiquense lo pudo transmitir abiertamente al territorio estatal y a través de los sistemas de televisión restringida.

La participación de Ana Paula Ordorica dividió opiniones a favor y en contra de ambas candidatas pero especialmente en la esquina del oficialismo federal, no estuvieron muy satisfechos por las preguntas directas que le hizo a la candidata del partido guinda, sin embargo su intervención fue acertada y orientó a las dos candidatas a no dejar respuestas pendientes.

A la luz de los acontecimientos posteriores al debate se perciben en ambos campamentos políticos, cierto

triumfalismo y por supuesto, en ambos equipos se dijo que su candidata había ganado el debate y como tal se promovió en las redes sociales.

Sin embargo, parece que a la maestra Delfina Gómez Álvarez el debate le hizo perder aparentemente, algunos puntos dado su desempeño en la forma que abordó varios de los temas, su equivocada ubicación de uno de los municipios del Valle de Toluca, cuando confundió la ubicación de San Felipe del Rincón diciendo que este municipio está al sur del Estado de México. O cuando al señalamiento de su adversaria por el descuento del diez por ciento del salario de los trabajadores texcocanos, siendo ella presidente municipal, dijo que ella no era la responsable, sino Morena, su partido político.

A Alejandra del Moral se le vio firme, con conocimiento del territorio estatal, con proyectos viables en materia de infraestructura hidráulica y de transporte y con una oferta cultural muy bien manejada.

Un dato que me parece estratégico e importante, es lo que está semana ocurrió en el quehacer de ambas mujeres. Después del debate ambas tuvieron mítines donde pudieron sentir a la gente y lo notorio es que para la candidata de la Alianza Vamos por el Estado de México, los eventos fueron más copiosos, contrario a su adversaria.

Las actividades de la maestra Delfina fueron de gabinete, es decir, no tuvo

actividades públicas lunes y martes, mientras que la ex secretaria del Trabajo y de Desarrollo Social tuvo entrevistas en medios locales y nacionales de radio y televisión, es decir, podría interpretarse un estado de ánimo muy grande, positivo, de gran seguridad en sí misma y una adecuada estrategia en el trabajo de su cuarto de guerra.

Por otra parte, pareciera que todo lo contrario ocurre en tierras del oriente estatal. Me refiero a un posible estado de ánimo de preocupación, de desánimo en la candidata Delfina Gómez quien no apareció en lo que va de la semana por ningún lado.

Se dice que las encuestas que recibió Horacio Duarte este lunes, reflejan la baja de su paisana en las preferencias electorales y el continuo crecimiento de la candidata de la Alianza.

Si eso es correcto y le sumamos el hecho de que la candidata de Texcoco no da entrevistas de ningún tipo a ningún medio y en su lugar lo hacen el propio Horacio Duarte, Higinio Martínez, Mario Delgado o Citlalli Hernández, desde el arranque de la campaña, es evidente para los ciudadanos y ciudadanas que algo pasa con la Maestra en cuanto a las razones que ella o su equipo tienen para que las y los electores mexiquenses escuchen de propia voz sus propuestas, su forma de pensar y hasta su forma de expresar sus ideas. Sin duda algo está pasando que les preocupa mucho.

Finalmente, y en contraste con Delfina, a Alejandra del Moral le fue muy bien ayer en la Universidad Anáhuac en Huixquilucan en su reunión con estudiantes, donde además de generar fuertes aplausos durante su discurso, pidió a los jóvenes cuidar la elección y señaló que la difusión de encuestas es una estrategia para inhibir la participación pero señaló que la Alianza espera una gran participación electoral cercana al 60% y con ello, un triunfo electoral indudable para sustituir en la gubernatura a Alfredo Del Mazo Maza.